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休息一年是最好的选择

Q：现在的你已经是一位老将，感
受到时代的冲击了吗？

A：我登陆英超时还是个孩子，更
衣室里几乎不跟人交流，和旧时代相
比，当今足坛最大的变化就是为人处
世，这也是最让我无法接受的，当年作
为一位年轻人，我进更衣室后第一件
事就是挨个和老球员打招呼，如果他
们跟我说话，我就回答，否则就保持安
静不打扰他们。

现在则完全不一样，年轻人走进
更衣室压根就不会搭理你，没有尊重，
没有传承，而且不仅是某一个联赛，哪
里都一样。我经常和马塔、埃雷拉聊
这个，现在的年轻人明明还一无所成，
却感觉自己是世界之王，我无法理解。

Q：加盟佛罗伦萨之前你休息了
一年，那段时间你过得如何？听说你
当时其实接到了一些英格兰俱乐部的
报价，本可以立刻回归赛场，但由于对
曼联的感情，你拒绝了。

A：当时我在马德里和曼彻斯特
来回跑，直到确认自己想要重新开始，
重返球场后，才开始寻找一个能帮上
忙的守门员教练，有人向我推荐了克
雷格·埃利森，于是我们就开始了。

他不仅是位顶级教练，也是个非
常好的人，我们的关系非常好，这一年
对我来说非常特别，要知道之前我已
经在最高水平赛事中连踢了15年，无
论身体还是心理，这一年的暂停都给
我带来了巨大的好处，之前的我确实
已疲惫不堪，所以才会想要停下来。

在我看来，这是我人生最棒的年
份之一，我和家人们在一起的时间比

我职业生涯其他年份加起来还要多，
此外我还认识了克雷格这样的朋友，
他们帮助我继续前行，我训练得很刻
苦，我的努力在加盟佛罗伦萨的第一
天就得到了回报。

Q：这是一次勇敢的选择。
A：是的，我拒绝了来自英格兰的

报价，因为在为曼联效力了那么多年
后，我不可能再为其他英格兰球队效
力，这是我内心的选择。当时我想要
休息一下，然后再以更强劲的姿态回
归，虽然在整整一年没踢球后，人们有
怀疑是正常的，但我始终相信只要回
归，只要一两场比赛适应，我就能立即
找回最佳状态。

Q：哲科在今夏成为了你的队友，
你们有聊到当年曼城在最后一秒从曼
联手中抢走冠军的事情吗？

A：集训的第一天他就找我聊了
这个，还不忘提醒我加盟曼联后丢掉
的首个球就是他在社区盾比赛中打进
的，不过我也提醒他，那场比赛最终是
曼联赢了。

说回那场比赛，真是令人终生难
忘，那是赛季最后一轮，之前我们一口
气追了他们七分完成反超，但他们又
追了回来，最后一轮我们客场对桑德
兰，他们主场对巡游者，我还记得我们
的球迷在看台上庆祝巡游者进球，我
们的比赛结束时，他们还落后，我心想
夺冠稳了，结果他们立即扳平了比分，
又在最后一分钟完成逆转。

Q：那个逆转比分的进球来自阿
奎罗，你最好的朋友之一，当年竞争如
此激烈，你们是怎么保持友谊的？

A：友情大于一切竞争，我们在马
竞是室友，同一个夏天转会英格兰，他
去曼城，我去曼联，在曼彻斯特我们住
得也很近，我理解人们会觉得我们不
应该成为朋友，因为我们效力的球队
是死敌，但我们的关系一直都很好，经
常聚餐烧烤，一起打游戏。

电竞动漫迷

Q：据说你是个游戏迷？
A：是的，我的最爱是《彩虹六

号》，有 时 候 也 会 和 朋 友 一 起 玩
《FC25》，当然必须是随机选队，这样
输赢都没人可以抱怨。

Q：你还拥有一支电竞战队？
A：那是几年前的事情了，有人建

议我入股，我仔细一想，那还不如自己
搞，然后慢慢就搞起来了，现在成绩还
算不错，《EAFC》和《反恐精英》都是我
们擅长的领域。

Q：你还喜欢摇滚乐，尤其重金
属。

A：现在已经不流行这个了，年轻
人不喜欢这个，我有试过在更衣室里
放，但没几个人喜欢，到最后大家还是
喜欢听雷鬼，也不错，虽然不是我的
菜，但雷鬼音乐拿来配合赛前热身还
是挺合适的。

Q：你也很喜欢日本。

A：效力于曼联时，我和香川真司
关系不错，此外我很喜欢日本动漫，尤
其是《火影忍者》和《龙珠》。

还和弗格森有联系

Q：我们谈到了曼联，那就不能不
谈到弗格森爵士了，有个数据说他整
个执教生涯只缺席了两场比赛，一场
是因为他儿子的婚礼，一场是因为去
考察你。

A：我知道这个数据，不可思议，
他居然为了考察我缺席了一场比赛！
他是我们所有人的父亲，虽说他有点
太严格了，有时候吹风机刮得太猛
……我一直保持着与他的联系，在我
看来他是有史以来最伟大的教练之
一，毫无疑问。

Q：你和他之间有什么故事可以
分享吗？

A：我记得有一次，当时球队情况
不太好，他在更衣室里拿我举例：“你
们都看看大卫，他只是个孩子，却已经
是我们的主力门将。”当时更衣室里有
鲁尼、费迪南德……这极大提升了我
的自信。

Q：还有“甜甜圈事件”……
A：那都什么鬼，居然指控我在

超市偷甜甜圈，那天我们有训练，我
正在去训练场的路上，突然就上了
新闻，说我在超市偷了一袋甜甜圈，
我整个人都傻了，然后整个英格兰

都开始讨论这件事，但这压根不是
事实，后来他们也向我道歉了。

之后的某一天，弗格森爵士板
着脸走进更衣室，一言不发，然后拿
出一袋甜甜圈放在桌上，对我说：

“来，大卫，这是给你的。”整个更衣
室都笑翻了，这就是他如何扮演“父
亲”这个角色的。

错过皇马并不后悔

Q：2015 年，你差一点就去了皇
马，结果转会因为传真机故障而告
吹，当时你是不是都已经完成了体
检。

A：我会和大家聊聊那天究竟发
生了什么的，但必须等到退役后，转
会虽然没成功，但我觉得一切都是

最好的选择，我留在了曼彻斯特，那
是我的家，我过得非常开心。库尔
图瓦后来因为我留下而去了皇马，
他干得非常出色，我也为他感到高
兴。

Q：所以你原本可以早一点和 C
罗成为队友的，但最终你们还是在曼
联相遇了。

A：滑稽的是，居然有人没看懂我
在C罗续约利雅得胜利那条新闻下的
留言（调侃语气说“不拿工资？”），他就
是个怪物，都已经40岁了，还在不断
进球不断夺冠，太不可思议了，放眼整
个足球史，这种怪物级别的球员也就

一两个，踢一两年好球不难，但连踢
20年？太难了！

Q：那我们就必须聊聊梅西了。
A：我记得一件事，当年我还效力

于马竞，很年轻，想要给梅西留下点印
象，于是在一次禁区内争抢时，我故意
狠狠撞向他，想要给他点厉害，当时我
连人带球一起撞了过去，猜猜怎么
着？他纹丝不动！我就像撞上了一块
大理石！

这说明他和C罗一样职业，竭尽
所能去保持状态，他虽然个子不高，实
际上非常强壮。所以我一直很好奇，
未来有几个人能达到他和C罗的水
平？可不是一两个赛季哦，我说的是
连续20个赛季。

不会再为落选国家队失眠

Q：你有想过重返西班牙队吗？
这是你的梦想吗？

A：我现在已经不会再为这件事
失眠了，我在国家队待了很多年，踢了
足够多比赛，这是一段非常美好的回
忆。我现在只想努力做好自己，假如
国家队主帅某天想起了我，那么我就
在这里。

无论如何，我现在心态非常平和，
不会一门心思琢磨这个，我参加了两
次世界杯和两次欧洲杯，我已经竭尽
所能，完成了属于自己的时光，现在我
思考的只有佛罗伦萨，只有即将开始
的这个赛季。

Q：相比佛罗伦萨，你是否更愿意
待在曼彻斯特？

A：直到今天，还有曼联球迷给我
发信息，我在曼彻斯特生活了很多年，
那是我的家，我想在那里生活一辈子，
然而足球就是这样出人意料，你永远
不知道未来会发生什么。

Q：今年夏天你也收到了很多
报 价 ，最 终 还 是 决 定 留 在 佛 罗 伦
萨。

A：这是一个非常重要的决定，
因为这份合同很可能是我职业生
涯最后几份合同之一了，我早就跟
家人商量过了，希望能留下，我喜
欢这里的一切，这是个大家庭，训
练基地也很棒，我非常高兴能够留
下来。

为什么拒绝英超球队报价？

德赫亚：因为曼联是唯一
去年夏天的这个时候，德赫亚还在到处找工作，2023

年与曼联合同到期后他在家待业了整整一年，今年他则
已紧锣密鼓地备战新赛季。上赛季，德赫亚在佛罗伦萨
重新证明了自己，帮助球队拿到意甲第六，各项赛事出场
42次完成 11次零封，今年 5月正式续约至 2028年，甚至
有声音呼吁西班牙国家队再次征召他——不过在经历过
如此多的风风雨雨起起落落后，德赫亚已经淡然：“我已
经不会再因为这件事而失眠了。”

本版撰稿 特约记者 谢勤德
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